



Communiqué de presse
N°09/AFREWATCH/2025

Lubumbashi, le 12 juin 2025

AFREWATCH DEPLORE LA DEMISSION ET L'ABANDON PAR LE GOUVERNEMENT DE LA RDC DE L'INITIATIVE NATIONALE DE L'ORGANISATION DE LA CONFERENCE MINIERE EN FAVEUR DE LA SEMAINE MINIERE DE LA RDC

L'Observatoire Africain des Ressources naturelles (AFREWATCH), une organisation non gouvernementale de promotion et de protection des droits humains œuvrant dans le secteur des ressources naturelles, observe avec un grand étonnement, la mobilisation sans précédent, des responsables politico-administratifs et des services techniques publics du secteur des mines et des secteurs connexes ainsi que des entreprises du portefeuille de l'Etat pour participer chaque année à la "DRC Mining Week", évènement organisé à Lubumbashi dans la Province du Haut Katanga, par des opérateurs privés sud-africains non établis en RDC.

Pour prendre part à cet évènement, les fonds publics sont utilisés pour financer les frais de participation et d'organisation des stands, les fonds aussitôt sont exportés vers l'Afrique du Sud où les organisateurs sont établis au détriment de la République Démocratique du Congo. En dehors de la plateforme en ligne et de l'organisation, le Groupe Vuka n'apporte rien d'autre, car tout l'argent est mobilisé localement auprès des entreprises privées et publiques, des ministères (y compris leurs agences techniques), des Établissements publics, et des autres institutions établies en RDC.

AFREWATCH rappelle que dans le contexte actuel de la forte demande croissante des minerais de la transition énergétique, la RDC doit prendre les rênes de son destin minier en valorisant ses propres cadres de discussion sur base d'une vision éclairée. Ces cadres en plus de la promotion de l'industrie minière, doivent permettre la participation citoyenne et la redevabilité.

Pour AFREWATCH, la Conférence Minière dont les trois éditions se sont tenues respectivement en 2013, 2014 et 2018, demeure un cadre par excellence qui renforce la souveraineté de la RDC face aux enjeux de la transition énergétique et constitue un levier important pour une exploitation minière responsable et durable. Pour ce faire, AFREWATCH recommande au gouvernement de :

- ❖ Mettre en place une commission technique pilotée par la FEC avec la participation de toutes les parties prenantes, pour évaluer les éditions passées de la Conférence Minière et de proposer des améliorations ;
- ❖ Relancer la tenue régulière de la conférence minière de la RDC par une organisation responsable et professionnelle avec l'appui de la FEC et de ses membres,

COORDONNEES DE CONTACT

Adresses Bureau : 29, Avenue Nyangwe, Quartier Golf Lido, Ville de Lubumbashi, Province du Haut-Katanga, RDC

Téléphones : RDC : +243 81 85 77 577 : +243 82 230 48 00

Numéro impôt : A1914339H

www.afrewatch.org : info@afrewatch.org

- ❖ Exiger la publication par, les ministères et établissements publics, des fonds publics investis chaque année dans DRC Mining Week ;
- ❖ Faire un état des lieux de la mise en œuvre des recommandations de la dernière conférence minière de la RDC ;
- ❖ D'utiliser le même levier que DRC Mining Week pour faire financer la Conférence Minière.

COORDONNEES DE CONTACT

Adresses Bureau : 29, Avenue Nyangwe, Quartier Golf Lido, Ville de Lubumbashi, Province du Haut-Katanga, RDC

Téléphones : RDC : +243 81 85 77 577 : +243 82 230 48 00

Numéro impôt : A1914339H

www.afrewatch.org : info@afrewatch.org